

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 14 de Mayo de 1886

NÚM. 106

VAPOR TRASATLÁNTICO ESPAÑOL

MARTÍN SAENZ

Este magnífico y acreditado vapor, saldrá de Torrevieja el 27 de mayo para Puerto-Rico, Habana, Cienfuegos y Santiago de Cuba, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Para informes, dirigirse á su consignatario en Torrevieja, DON MANUEL BALLESTER.

EL LIBERAL

Viernes 14 de Mayo de 1886

Desde Madrid

Sobre la comisión de actas.—Arreglo convenido.—División y reemplazo.—La sesión de hoy.—Una nueva sorpresa.—La venganza de los ortodoxos.—Suspendida la sesión.

Madrid 12 de mayo de 1886

Ayer di cuenta del resultado de la votación para la comisión de actas, con la inesperada alteración de las candidaturas.

A medida que la tarde iba avanzando crecía el bulle bulle, aumentado con la tardanza en reanudarse la sesión.

Lo que empezó á llamarse la insubordinación de la mayoría merecía fuertes censuras de los ministeriales más adictos á la política del gabinete Sagasta.

Entre tanto deliberaba en su despacho la comisión nombrada, empezando por elegir su presidente al marqués de Valderrazo. Desde luego tropezó con una dificultad. Con que las actas de algunos de los individuos elegidos venían protestadas y algunas de ellas con protestas de bastante consideración. La comisión las consideraba todas leves, pero uno de sus individuos, el Sr. Azcárate, se manifestó dispuesto á formular voto particular si tal criterio prevalecía.

Eran dos conflictos. El que podían promover las oposiciones por haberseles privado de puestos que por derecho les corresponden en la comisión, y el que acarrearía una discusión acalorada en las actas de los individuos que la componen.

Uno de ellos, el Sr. Valle, que es el que trae el acta en peores condiciones, se coniv no en dimitir, y de este modo podrá darse entrada en la comisión á un romerista; puesto que los ortodoxos y los republicanos están ya representados en ella.

El gobierno se muestra muy disgustado de lo ocurrido.

El hecho no tiene en sí mucha importancia, pero es un síntoma que no deben desperdiciar los hombres que están al frente de la situación.

Estas pequeñas diabluras de unos cuantos perjudican á la generalidad del partido y crean dificultades al gobierno.

Con estos precedentes se ha abierto la sesión de hoy.

Se ha dado cuenta de la renuncia del señor Valle, y se ha procedido inmediatamente á la elección de un individuo que le reemplace en la comisión de actas.

Y está de Dios que las votaciones han de causar sorpresa.

Parecía convenido por todos que el elegido había de ser el romerista señor Alvarez Mariño, puesto que los canovistas estaban ya representados en la comisión.

Pero en el fondo de la urna resultó otra cosa y salió victorioso el vizconde de Campo Grande, el otro candidato derrotado de ayer y que pertenece á la fracción canovista.

Los ortodoxos se han prevalido de la supremacía de los votos para jugar esa mala pasada á los husares.

Porque esta nueva jugarreta es ya cosa de ellos y descubre el afán de los canovistas de humillar á sus antiguos amigos.

Esto como es natural, aumenta los odios entre las dos ramas del antiguo partido conservador, y dará también lugar á que los romeristas acentuen su oposición en la discusión de actas y nos proporcionen alguna escena ruidosa durante ella.

Después de la elección del vizconde de Campo Grande, se ha suspendido la sesión para dar tiempo á que la comisión de actas examine y dé dictamen sobre las limpias y algunas, tal vez, de las leves.

Se calcula que podrán quedar esta misma tarde sobre la mesa unas 180 actas para que sean discutidas mañana.

Y el Congreso no se ocupará hoy en nada más.

Pio Gil.

LA CONSECUENCIA DE «EL CONSTITUCIONAL»

No nos hemos equivocado al decir que *El Constitucional* no se atrevería á con-

testar nuestra pregunta de si aceptaría la jefatura para el partido liberal del señor Marqués de Benalúa.

Efectivamente, el colega trata de ponerse en el cuarto de la salud y nos dá una vez más la medida de la consecuencia en sus procedimientos y escritos.

En el número de *El Constitucional*, correspondiente al 27 de marzo último, leímos lo siguiente:

«La jefatura de un partido se conquista como la tiene el Sr. Terol conquistada, alentando en el ostracismo á sus últimos soldados de fila, cuando el infortunio se cierne sobre ellos, prodigándoles recursos y consuelos, y sirviendo á Alicante con la valentía de un héroe, cuando la clase desvalida, afligida por una calamidad, necesita quien organice, por ejemplo, una cocina económica que mitigue sus terribles necesidades.»

De estos caracteres se forma la madera de las jefaturas, en estos hombres converge la fuerza, la representación, el valimiento, el prestigio, lo demás sería todo puro robinsonesco, por no decir otra cosa. Los partidos no serían otra cosa que un cerebro hueco en Madrid y dos manos en cada capital de provincia, haciendo juegos de prestidigitación en las urnas electorales; y decimos esto, porque no es la primera vez que hemos oído decir que un ministro y un gobernador se bastan y se sobran para hacer diputados, lo cual, si esto ha podido ser verdad algún día, es fuerza que deje de serlo desde hoy, si de una vez hemos de entrar en el concierto de los pueblos libres y civilizados.»

Preguntamos de nuevo al apreciable colega: ¿El señor marqués de Benalúa es de los que entiende *El Constitucional*, son de la madera de que se forman los jefes de los partidos?

Termina el suelto del independiente colega diciendo:

«Esto es lo correcto, así lo aconseja la prudencia y jamás nos separaremos de los trazos de esta pauta, que es la más conforme con la armonía del partido. Ya lo sabe *EL LIBERAL*.»

Lo que sabe *EL LIBERAL* es que *El Constitucional* no tiene ideas fijas y que hoy sostiene lo que combatió ayer y vice versa. ¿Qué de extraño es que no demos crédito á sus afirmaciones?

En 28 de febrero, decía *El Constitucional* en un artículo de fondo titulado *Nuestras quejas*, lo siguiente:

«Por eso hemos dicho á *EL LIBERAL* que no estamos en disidencia, y que no tiene derecho á disgregarnos del partido cuando ese partido nada ha acordado con respecto á su actitud electoral; es más,

si por virtud de nuestra propaganda proclamara nuestras ideas y prevaleciera nuestra opinión siquiera para cortar el vuelo á muchas ambiciones desatadas y dar severa lección á los que pretenden encumbrarse poniendo á contribución nuestras fuerzas y al servicio de sus privados nuestra dignidad y nuestra honra política ¿qué haría *EL LIBERAL*? se sometería á la mayoría? No y mil veces no, porque *EL LIBERAL*, y esto á nadie se oculta, es un periódico Ripper para llevar á Denia, á Laussat; á Pego, á Busbell; á Arredondo, á Villajoyosa; á Arroyo, á la circunscripción de Alicante; á Granada, á Dolores; y á Lapresilla, á Alcoy; (última factura) y si el comité provincial dijese otra cosa en contrario, discutiendo sus altas conveniencias quedaría *EL LIBERAL* con su librea.»

Y terminaba el artículo con el párrafo que transcribimos:

«Si este es nuestro delito, prometemos reincidir en él toda la vida, por mas que en las decisiones del comité nos mostremos disciplinados como cumple á todo soldado de fila que tiene conciencia de sus deberes en las estrategias verificadas para la consecución de todo triunfo electoral.»

Y en efecto, á los pocos días se reunió el comité, no asistieron los amigos del colega; se proclamó la candidatura de nuestros distinguidos amigos los señores Marqués del Rioflorida y Arroyo, y *El Constitucional*, lejos de mostrarse disciplinado, emprendió una campaña teñida contra el comité y contra los candidatos.

¿Es esto lo correcto para el colega? ¿es esto no separarse de las conveniencias del partido?

Pues esta y no otra es la causa de la disidencia en que se han colocado él y sus amigos.

Si el comité hubiera proclamado la candidatura de los Sres. Terol y Pacheco, entonces es bien seguro que se hubiera mostrado disciplinado cual cumple á todo soldado de fila.

Conste, pues, que las seguridades de *El Constitucional* nos merecen poco crédito, porque hoy sostiene lo que ayer ha combatido, y que su política no es bien definida y si muy voluble y acomodaticia.

Sueltos políticos

No es cierto que *bailemos de gozo* como supone *El Graduador* de ayer, por la polémica que viene sosteniendo con el diario republicano *El Porvenir*.

Nada mas lejos de nuestro ánimo. Somos

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (16)

LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

ba mucho á la duquesa, una de sus damas de honor; no la preguntó jamás. Sin embargo, nosotros la sabemos y vamos á decirlo, sin tantos rodeos ni circunloquios como empleó la *Emplumada*, para herir al duque en lo que más le estimaba.

Antes de entregar su mano al duque de Popoli, la duquesa había sido vilmente engañada por un miserable aventurero gascón, que abusó de su inocencia de diez y seis años. Fruto de aquéllos amores, nacieron un niño y una niña gemelos, Félix y Elena, á los cuales crió una mujer llamada María, que andando los años había de recibir el envidiable apodo de la *Emplumada*, por haber paseado en triunfo las calles de la corte de España, con el pregonero por batidor y el verdugo por acompañante. Durante mucho tiempo María ignoró quiénes fuesen los padres de los niños; mas como no era lerdá y el amor maternal es á veces tan indiscreto,

consiguió hallar la pista de la futura duquesa, lo cual fué encontrar una mina de oro. La pobre madre compró la gloria de ver, de cubrir de besos, de admirar las infantiles gracias de sus hijos, haciendo el sacrificio de su orgullo de mujer y de noble ante una criatura despreciable, que tarde ó temprano había de venderla.

La *Emplumada* fué recogiendo todas las pruebas del nacimiento de los tiernos gemelos, á fin de tener siempre en su mano la honra de la pobre joven, que en mal hora cometió la torpeza de descubrir el secreto de sus amores. De este modo estaba segura de que nunca se cerraría para ella la bolsa de la aristocrática dama.

Cuando esta casó con el duque, la nodriza de Elena y Félix bendijo su diabólica previsión, pues claro es que la duquesa tenía ya un doble motivo para ocultar su falta y la *Emplumada* un pretexto más, para dirigirla continuas amenazas y saquearla á su antojo. Aquélla mujer tenía una sed hidrópica de oro; á medida que se duplicaban las cuantiosas sumas que recibía, crecían también sus exigencias, porque siendo frenéticamente aficionada al juego, y desgraciadamente en él por añadidura, estaba siempre sin blanca.

Los niños crecían entretanto hasta frisar en los doce años. Su hermosura, su precóz comprensión y su porte distinguido, mal disimulado bajo los modestos trajes que ves-

tían, eran el asombro de los vecinos del barrio de la Merced. Elena y Félix parecían dos ángeles que solo esperaban á recuperar las alas para volver al cielo.

Desgracias de familia obligaron á la duquesa á mostrarse menos pródiga con la *Emplumada*; por otra parte, la insolencia de la última había subido de punto, aunque siempre tenía á su disposición mucho dinero.

No sabemos por qué circunstancia concibió el infernal proyecto de informar al duque de la aventura en que su esposa había hecho el papel de culpable y de víctima; pero ello es que lo hizo de la manera que hemos visto, poniendo antes en salvo los niños, á fin de no deshacerse de una arma poderosa.

Cuando una persona ha nacido para el mal es admirable la facilidad con que adivina lo que suele ocultarse á la sagacidad que se adquiere con el trato del mundo y el estudio. La *Emplumada* entregó á Popoli parte de las pruebas que poseía, jurando y perjuro que ignoraba si Elena y Félix eran muertos ó vivos, y el mismo día vendió otras tantas á Grimaldo y puso á ambos hermanos en su poder.

Grimaldo empezaba por entonces á elevarse, y á poca altura todavía, iba apoderándose subrepticamente de cuantos medios pudiera contribuir á establecer su prianza sobre una base sólida. Ambicioso de esos que no se impacientan y que marchan á su objeto paso á

paso y sin alterarse por nada ni por nadie, confiaba en lo porvenir y en el ínterin acopiaba proyectiles, para lanzarlos á su tiempo contra los que intentasen perjudicarle en el ánimo real. ¿Cómo, pues, no había de felicitarse interiormente de poder manejar á su antojo al poderoso duque de Popoli, que tanto influía en las decisiones de la corte, que de tan alto renombre gozaba, como diplomático y como militar, si llegaba á mostrarse rebelde á su amistad? Saber un secreto de importancia, es ser dueño absoluto de la persona interesada en que no se divulgue.

Grimaldo no pensó por el pronto en el uso que podría hacer de la sangrienta historia de la duquesa de Popoli; contentóse con tomar á Elena y á Félix á su cuidado, diciendo que eran hijos de una hermana suya muerta recientemente allá en Vizcaya, su país natal, mandando que recibiesen una educación tan esmerada como la época permitía. Doña Laura, su confidente y amiga, asociada á todos sus planes y que le ayudaba á subir, por egoísmo y por efecto, fué quien le inspiró la idea de hacer de Félix y Elena un instrumento para sus planes de ambición.

—La reina, le dijo, continua dándome pruebas repetidas de cariño, y me escucha atentamente siempre que le hablo de vos; el rey sigue vuestros consejos sin vacilar, y á no dudar os hará su primer ministro; pero ¿quién nos asegura el favor soberano?

los primeros en sentir que las discusiones periodísticas y la defensa que cada cual haga de sus creencias y doctrinas, se lleve al terreno de las pasiones mezquinas y las más de las veces al de las personas, pero como *El Graduador* cae con frecuencia en este feo vicio, nos atribuye á nosotros intenciones que no tenemos y cree que *bailamos de gozo* porque en nuestras columnas hemos reproducido alguno de los escritos de nuestro colega *El Porvenir*.

Por lo demás, agenos como somos á la polémica de ambos diarios republicanos, no tenemos para qué alegrarnos de ella, ni tratar de recordar nosotros si en otra época los *despidieron de la playa de Alicante á cañonazo limpio*, pues esto no lo dudamos, como también creemos que *El Porvenir* se encargará de contestar, y de este modo sabremos si la *póvora que ayer empleó para cont star* al diario posibilista, está *sumamente mojada*.

Damos traslado á nuestro colega *La Unión Democrática* del siguiente suelto de *La Iberia*:

«Los emigrados republicanos que residen en Portugal han dirigido á *El Progreso* una carta en la cual llaman la atención de sus correligionarios hacia el estado de miseria en que se hallan, pues hace *treinta y tres meses* que no reciben ni una peseta en concepto de socorro.

Así paga el diablo á quien bien le sirve. Mientras los zorrillistas se entregan en opíparos banquetes á todos los goees de la gastronomía, organizando comilonas como la reciente de Barcelona, los infelices emigrados en Portugal perecen víctimas de la escasez y del hambre.

Y viva la fraternidad!

¿Qué dice á esto el colega zorrillista?

Nos parece que deplorará, como nosotros deploramos, que haya españoles por esos mundos de Dios, muriéndose de hambre, mientras sus correligionarios se dedican aquí á la *vita bona*.

A bien, que si alguna vez se realizasen los utopías zorrillistas, los que hasta ahora están muy tranquilos serían los primeros en impedir la vuelta de los que por ellos se hallan en extranjero suelo.

Por aquello de que, cuando menos bultos, más claridad.

Y la comida entre pocos, toca á más.

El Graduador de ayer en su oficio de propagandista dice en su último número:

«Ayer se hablaba de haberse recibido un parte telegráfico, en el que se decía había aparecido una partida carlista en las montañas del Norte»

Dicha noticia se tomó como un *canard*, lo cual no ha sido suficiente motivo para que el colega la recoja en sus columnas.

No se desespere, que hoy también podemos decir, que *no ocurre nada*.

Dice el ex-órgano de nuestro partido en la provincia con un candor que dá ganas de llorar:

«Asegura EL LIBERAL que no es cierto que se haya resuelto favorablemente para sus amigos el expediente de incapacidad de los concejales de Albaterra.

¿Caba esperar otra cosa después de haber roto las hostilidades con el Sr. Maestre?»

Pues si esto es así ¿por qué aseguraba lo contrario *El Constitucional Dinástico* en uno de sus números anteriores, diciendo que el expediente de Albaterra se había resuelto favorablemente para nuestros amigos?

Para obrar como obra el colega, se necesita memoria.

Y hé aquí cómo se prueba que el periódico independiente, solo escribe para extraviar la opinión, cuando lo debía hacer para ilustrarla.

Algunos amigos correligionarios han visitado nuestra redacción para manifestarnos que se les había presentado á la firma un documento, acta ó no sabemos que cosa, por la que se proclama ó trata de proclamarse jefe y presidente de un comité, que parece se trata de formar en esta capital, á un conocido título de Castilla.

No conocíamos este procedimiento ni se nos había ocurrido suceso tan ingenioso, pero, no podemos menos de confesar, que la invención es divina, soberbia, piramidal.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q D. g.) y su August. real familia, continúan en a corte sin novedad.

Circular del gobierno civil aprobando el presupuesto carcelario del partido judicial de Elche para 1886-87.

Discurso de S. M. la Reina Regente doña María Cristina á las Cortes del Reino en el acto de su apertura leído al Senado y al Congreso de los diputados.

Real decreto de Marina promoviendo al empleo de Ordenador de Marina de primera, al Ordenador D. Mauricio Montero y Gay.

La Universidad Literaria de Valencia anunciando proveerse por concurso las escuelas que resultan vacantes en los pueblos de la provincia de Alicante.

Edictos de ayuntamiento. Estados del movimiento de los fondos del ayuntamiento de Torreveja, correspondientes al primer y segundo trimestres.

Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Torreveja en los meses de enero, febrero y marzo últimos.

Telegrámas

Asuntos de Grecia

Atenas 11.—Hoy el rey ha rogado al señor Papamikalopoulo que forme un gabinete.

Dicho señor era oposito á la dimisión inmediata del ministerio Delyanni.

Opinaba que éste debía decretar la desmilitarización y no dimitir hasta que esta se hubiese llevado á efecto. A última hora se asegura que el señor Papamikalopoulo ha aceptado el encargo que le ha confiado el rey

Tempestad en las costas de España

Nueva-York 11.—El observatorio del *Herald* anuncia como probable una nueva tempestad entre el 14 y 16 del corriente en las costas de Francia é Inglaterra, la cual al alcanzará tal vez á las septentrionales de la Península Ibérica.

Nuevo gabinete griego

Atenas 12 (1 madrugada).—Es probable que á no ocurrir ningún incidente imprevisto, en la mañana de hoy quede constituido el nuevo gabinete.

Los ministros prestarán juramento y en seguida decretarán el desarme.

La opinión pública se muestra contraria á esta medida y son de tener demostraciones de desagrado contra el nuevo ministerio.

James de Gladstone

Londres, 12.—Los habitantes del Norte de Irlanda, donde como es sabido predomina el elemento protestante, se preparan á la resistencia armada para el caso de que el Parlamento apruebe las reformas sobre la autonomía irlandesa, propuestas por Gladstone.

Ecos locales

En la Junta general celebrada el domingo último por la Sociedad Económica de Amigos del País de esta capital, se nombraron dos co-

sus juegos y en sus estudios, llegaría á ser su amigo íntimo y á dominar su voluntad.

—Admiro la penetración de todos vuestros compatriotas y la vuestra especialmente. Llevais ventaja á Alberoni.

—¡Lisonjero!

—Proseguid, que vais dando en lo cierto.

—Una vez Félix al lado del príncipe, se unirán ambos en una estrecha amistad, lo cual nos permitirá conocer hasta los pensamientos de Luís, cuando así nos convenga

—Ciertamente.

—De modo que hoy mismo hablareis á la reina de vuestro sobrino, or cuando que el príncipe oiga la sentida relación que tendreis cuidado de hacer de las desgracias del niño y de la orfanidad en que queda.

—¡Admirable!

—Yo, que me hallaré presente diré á S. M. que el príncipe estaría menos enfermo si tuviera un compañero con quien entregarse á los sencillos placeres de la infancia.

—¿De modo que mi sobrino será el amigo inseparable del futuro rey de España?

—A menos que un acontecimiento extraordinario no dé por el pié á nuestras esperanzas. El príncipe de Asturias es muy niño; por consiguiente, sería inútil á nuestra edad ocuparnos en poner á su lado una persona de confianza, si solo hubiera de ascender al trono por muerte de su padre el rey actual,

misiones para que en representación de dicha Sociedad, concurren al Congreso Nacional Mercantil y al de Sociedades Económicas que se han de reunir en la corte en los días 17 y 30 del actual respectivamente

Componen dichas comisiones:

Para el Congreso Nacional Mercantil: don P. Rodolfo Dalhander, presidente; D. Juan Maisonnave, Sr. Marqués de Rioflorida, don Eleuterio Maisonnave, D. Enrique Arroyo, D. Enrique Bushell, D. José Gallostra y Frau, y D. Mariano Mingot.

Para el Congreso de Sociedades Económicas: D. P. Rodolfo Dalhander, presidente; don Eleuterio Maisonnave, Sres. Marqués de Rioflorida, Marqués de Benalúa, Marqués de Escalambre, D. Enrique Bushell, D. Juan Maisonnave, D. Enrique Arroyo y D. José Mirete Vicedo.

Hemos tenido el gusto de ver un precioso libro mandado imprimir por el distinguido presidente de la Sociedad Literaria de Alicante, nuestro querido amigo D. José Antonio Sánchez y Manzanera.

En dicho volumen aparecen las composiciones leídas en la reunión de la Sociedad verificada el día 18 de marzo en casa del señor Manzanera y las revistas que de dicha sesión publicaron los periódicos de la localidad; todo precedido de una introducción de D. Blas de Loma y Corradi.

El libro á que nos referimos es un timbre muy honroso para la Sociedad Literaria, para su digno presidente que no escasea medios de darle brillo y para la ciudad que cuenta entre sus hijos hombres tan amantes de la literatura de su patria como los que forman parte de esa asociación.

La real Sociedad Económica de Amigos del País, de la provincia de Granada, ha publicado con arreglo á sus estatutos el programa de la sesión solemne que ha de celebrar en uno de los días de la *Octava del Santisimun Corpus Christi*, en la que se distribuirán los premios que se concedan con arreglo al siguiente programa:

Instrucción pública.—Primer premio.—Un objeto de arte, á la mejor Memoria sobre el tema: Historia de la Instrucción pública en Granada.

Segundo premio.—Título de socio de Mérito, al estudiante del último año de su carrera, que mejor hoja literaria presente.

Tercer premio.—Título de socio de Mérito, al profesor de Instrucción primaria, ó de segunda enseñanza, que presente mayor y mejor número de alumnos.

Habrá además tres Accésits.

Agricultura.—Primer premio.—Un objeto de arte, al autor de la mejor Memoria sobre el tema: Nuevos cultivos que pueden introducirse en la agricultura Granadina.

Segundo premio.—Título de socio de Mérito, al que demuestre ser el mejor agricultor de cereales en la provincia.

Tercer premio.—Título de socio de Mérito, al que justifique ser el mejor cultivador y productor de aceites ó de vinos de la provincia.

Habrá además tres Accésits.

Manufacturas y oficios.—Primer premio.—Un objeto de arte, al autor de la mejor Memoria sobre el tema: Reseña histórica de las manufacturas y oficios granadinos, fijándose especialmente en las imitaciones modernas de los trabajos árabes.

Segundo premio.—Título de Sócio de Mérito, al autor del mejor trabajo que se presente del arte antiguo.

Tercer premio.—Título de Sócio de Mérito al autor del mejor trabajo que se presente del arte moderno.

Habrá además tres Accésits.

Bellas artes.—Primer premio.—Un objeto

de arte, al autor del mejor trabajo sobre el tema: «Memoria acerca de las construcciones arquitectónicas en Granada, á propósito para prevenir los efectos de los terremotos.»

Segundo premio.—Título de Socio de Mérito, al autor del mejor dibujo á pluma.

Tercer premio.—Título de Socio de Mérito, al autor de la mejor acuarela.

Además habrá tres Accésits.

Fomento local.—Primer premio.—Un objeto de arte, al autor de la mejor Memoria sobre el tema: Plan ordenado sobre la canalización por tuberías de las aguas potables de Granada: arreglo del alcantarillado, y sistemas de empiedro y adoquinado de las calles de dicha ciudad.

Segundo premio.—Título de Sócio de Mérito al autor de la mejor Memoria y plano sobre apertura de grandes vías de comunicación en Granada y ensanche de la ciudad.

Tercer premio.—Título de Socio de Mérito, al autor de la mejor Memoria y plano sobre emplazamiento de los jardines públicos de Granada.

Habrá además tres accésits.

Comercio.—Primer premio.—Un objeto de arte, al autor de la mejor Memoria sobre el tema: «Conveniencias, ó inconveniencias del establecimiento del jurado para entender en los asuntos de Comercio.»

Segundo premio.—Título de Socio de Mérito, al comerciante más antiguo y de mejor nota en Granada.

Tercer premio.—Título de Socio de Mérito al dependiente más antiguo y de mejor nota en Granada.

Habrá además tres Accésits.

Tema general.—Primer premio.—Un objeto de arte, al autor de la mejor Memoria haciendo la historia general de la Sociedad Económica de Granada.

Segundo premio.—Título de Socio de Mérito, al autor del mejor trabajo en que se haga la historia de las exposiciones y certámenes celebrados en Granada.

Tercer premio.—Título de Socio de Mérito al autor de los mejores apuntes bibliográficos de socios distinguidos de la Económica de Granada.

Habrá además tres Accésits.

Para cada grupo se nombrará un jurado especial, precisamente entre los individuos de la Sociedad, con absoluta exclusión (cumpliendo sus deseos), de los individuos que constituyen su Junta de gobierno.

Las memorias, trabajos y documentos referentes á este Certamen serán presentados en la secretaría general de esta Sociedad, calle del Buen Suceso, núm. 29, hasta las doce de la noche del día 10 de junio del corriente año, otorgándose á quien los presente, el correspondiente recibo.

Todo trabajo se presentará sin firma, pero con lema que lo determine, y acompañado de un sobre cerrado, lacrado y sellado, con el lema de la obra suprascripto, y con un pliego dentro en el que se declare el nombre del autor.

A varias personas de las que tienen necesidad de frecuentar los juzgados Municipal y de primera instancia, les hemos oído quejarse de las molestias que experimentan por las exiguas proporciones de los locales donde se hallan situados y en los que de ordinario se reúnen gran número de litigantes, procuradores y testigos que no pueden siquiera removerse.

Esta deficiencia de local es aun más de notar en el juzgado de Instrucción, y bueno sería que el ayuntamiento proporcionase un local más capaz para su instalación ó se llevase á efecto la medida que en otra ocasión trató de plantearse de destinar todo el piso principal de donde está situado el juzgado á dependen-

El secretario y la azafata profesaban á la reina Isabel de Orleans un odio que no puede traducirse en palabras, porque la infortunada niña, que debió al cielo un carácter enérgico y decidido y una voluntad que jamás se doblegaba, cuando creía tener razón, desde los primeros días de la abdicación de Felipe V quiso que Luís fuera rey en algo más que en el nombre

En la junta de gobierno que dirigía los negocios del Estado había dos partidos, uno que aspiraba á emanciparse del monarca de San Ildefonso, que voluntariamente había renunciado la corona, y otro que se sometía á los mandatos de Grimaldo y no daba un paso sin consultarlo con este personaje. La joven reina apoyaba á los primeros con todas sus fuerzas, juzgando que no era digno ni decoroso para Luís el prestarse á ser un soberano de mentirigillas, responsable ante Dios y ante la historia de sus actos como príncipe y como hombre. Hé aquí el origen de las grandes desventuras que afligieron á la duquesa de Montpensier, cuya inexperiencia mal podía luchar sin desventaja con la astucia y las malas artes personificadas en sus enemigos. Quería que Luís empuñara realmente el cetro de ambos mundos, era un crimen que debía purgar con desamor de su esposo, la ingratitude de su pueblo y las calumnias de la posteridad.

pero ya sabéis que nuestro monarca no des espera de ceñirse la corona de San Luís.

—Y es muy probable que lo consiga.

—En cuyo caso habrá que nombrar un consejo de regencia, en el cual podéis prestar grandes servicios á vuestra patria.

—Y vos?

—Las mujeres estamos excluidas de los cargos públicos: yo me contento con la bondadosa benevolencia de la reina Isabel, que me colma de distinciones

—Y que os ha hecho dueña de un poder oculto, pero formidable.

Félix fué educado en pa acio en compañía del príncipe, y Elena en un convento.

Esto pasaba en 1714. Ya sabemos que diez años después Félix era gentil-hombre de Luís I, y su hermana Elena camarista de la reina. El lector ignora, sin embargo, lo más importante: que la esposa de Félix, la bella Margarita, era hija de doña Laura.

Fáciles de adivinar son las causas que impulsaron á la azafata de la reina madre á preparar y llevar á cabo este enlace, empresa por cierto muy hacedera, porque Félix estaba perdiéndose en el momento de Margarita.

Grimaldo y doña Laura querían tener una influencia sin límites en la corte de Luís I y convertirla en mera ejecutora de las ordenes que partiesen de la de San Ildefonso, y para ello aconsejaban á Elena una infamia y perseguían á Félix con sus amenazas.

dencias del mismo, haciéndole así ganar las espaciales piezas que ocupa el señor juez. Insistiremos sobre este asunto, por creerlo de la mayor importancia, tanto para los que tienen necesidad de concurrir á los juzgados, como para los intereses de la municipalidad que todos debemos considerar como se merecen.

Los trabajos para la publicación de la Guía de Alicante y Murcia y Crónica indicadora de Alcoy, están en su mayor desarrollo, según nuestros autorizados informes, á pesar de las grandes dificultades materiales que la empresa ha tenido que vencer.

Como era de esperar, el comercio y la industria de la capital, y de los pueblos de esta provincia, reconociendo la importancia, utilidad y conveniencia que á sus intereses reporta esta obra, los viene prestando gran apoyo y el número de anunciantes es muy considerable.

Los Sres. Costa y Mir, en cuyo establecimiento se imprime, han entregado ya á la empresa treinta y dos mil pliegos impresos; y parece que por todo el presente mes entregarán unos ochenta mil.

En la actualidad están recogiendo los datos de los pueblos comprendidos en la región de esta provincia que atraviesan las líneas férreas de Madrid y de Murcia, los señores Oarichena y Gallardo, interesados en la empresa.

Como hemos oído lamentarse al Sr. Almiñana, autor de este proyecto, de los inconvenientes y obstáculos que ofrece obtener ciertos datos que solo pueden facilitar los centros oficiales, de quienes ya hace muchos días se han solicitado, de desear sería que los señores jefes y demás empleados, se sirvieran complacer á la referida empresa, contribuyendo por este medio á la realización de un proyecto, tan útil como beneficioso, no solo á los intereses particulares de la industria y del comercio, sino á las generales de ambas provincias.

Por la Universidad de Valencia se han expedido los siguientes títulos:

A D. Nicolás López Ayor, para la escuela superior de niños de Denia.

A D. Antonio Caparrós Bonmatí, para la elemental de Crevillente.

A D. Luis Chorro Castelló, para la de Jábea.

A D. Francisco Vicente Merzal, para la de Muchamiel.

A D. Mariano Campillo, para la de Elda.

A D. Remedios Sevilla Segura, para la de niñas de Ibi.

Y á D. Leonor Guillen y Hervás, para la de Villena.

En la central de telégrafos de Madrid, hay detenido por no encontrarse el destinatario, un despacho dirigido á Morales, Marquesa, 2.

Ha llegado de Madrid nuestro querido compañero D. Rafael Sevilla, director de *La Unión Democrática*, después de haber asistido á las reuniones de la Asamblea del partido progresista democrático.

Celebramos mucho que se encuentre entre nosotros y que según tenemos entendido no viene muy bien impresionado del giro que ha tomado su partido, pues en vista de lo que ha presenciado en las luchas de la Asamblea, ha podido convencerse de las diferentes tendencias que trabajan su división.

Han principiado á circular monedas falsas de á dos pesetas, las que examinadas en la casa de la Moneda, se ha observado que los cuños de las indicadas piezas falsas, han sido hechos estampando monedas legítimas en acero candente, resultando la moneda fabricada por este procedimiento con todas las dimensiones exteriores de su grabado mayores que las de las legítimas, siendo en éstas mas unidas y redondas. Además dichas monedas se distinguen en el canto, ó sea en las estrías de la birola, por estar más separadas y planas que en las legítimas.

Ha sido aprobada por la Dirección la elección del carabiniere de primera clase hecha por la comandancia á favor de Antonio Sánchez.

El Excmo. señor brigadier gobernador militar de esta provincia, ha dispuesto que si la noticia del alumbramiento de S. M. la reina llega á esta capital de noche, las salvas de ordenanza se hagan al amanecer, con objeto de evitar molestias al vecindario.

Las demás señales de faroles, banderas y música, se harán inmediatamente que llegue la noticia.

Estamos seguros que los vecinos de esta capital, agradecerán al distinguido brigadier Gonzalez Muñoz, el interés que demuestra.

Ecós de los pueblos

A consecuencia de haber sido agregados los pueblos de Penáguila y Benifallim, al juzgado de Alcoy, la célebre causa sobre ro-

bo y secuestro del Sr. Rico, perpetrado en el primero de dichos pueblos, cuyo sumario se halla instruyéndose en el de Cocentaina, se espera pase á aquél juzgado, siendo también trasladados á la cárcel del propio partido los detenidos en virtud del proceso.

Han terminado las fiestas que la villa de Muro ha dedicado á su patrona la Virgen de los Desamparados, aunque este año no ha habido tanta animación como otras veces, por haber hecho alguna modificación en los festejos; la concurrencia de forasteros ha sido grande y la solemnidad y brillantez de las fiestas dignas de llamar la atención.

El orden y la armonía que han reinado han sido perfectos.

Dice El Serpis:

«Los noticias que tenemos acerca del estado de los campos en los pueblos de esta comarca, no pueden ser más satisfactorias. Los trigos presentan el mejor aspecto y en general todas las plantaciones tienen gran lozanía. Las viñas muestran muchos racimo, y se confía, de no sobrevenir algún desgraciado accidente, que habrá una buena cosecha.

Las fuentes brotan todas en abundancia y se calcula en la mayor parte de las localidades tener asegurada el agua para el verano.

Mucho celebraremos que no haya contratiempo que malogren tan risueñas esperanzas.»

En la villa de Villena se celebrarán fiestas religiosas los días 15 y 16 de los corrientes, en las que será trasladado su patrono San Isidro desde su iglesia á la de la parroquia, cuya imagen será devuelta en procesión al día siguiente, la que será acompañada por una soldadesca, que durante el trayecto, irá disparando arcabuces.

El día 23 se efectuará en Pego, la subasta para la cobranza de los derechos de consumo y sus recargos, bajo el tipo de 71.701 pesetas 50 céntimos.

En la relación de marcas de fábrica que publica la *Gaceta* del 12, figura D. Amando Benito Frances, vecino de Bañeras, con una titulada «La pata de cabra,» para libritos, cartas y cubiertas de resmas de papel para fumar; y la sociedad mercantil Ridaura y compañía de Alcoy, la de «islas Carolinas,» para igual objeto.

A la mayor parte, sino todos los soldados procedentes de la quinta de 1884, se les vá á entregar licencia indefinida, pues para la revista del mes de junio sólo han de presentar los regimientos de línea 910 plazas y los batallones de cazadores 461.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Monovar D. Francisco Eliodoro Salvá.

Correo de Madrid

Madrid 12 mayo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido Director: Las sesiones celebradas por el Congreso hasta ahora, ofrecen poco interés para la política en general, porque la cámara solo se ha ocupado hasta ahora de la cuestión de actas.

«En este tan intrincado asunto el gobierno está dispuesto á proceder con la misma imparcialidad y rigorismo con que lo hizo en las elecciones, hasta el punto de que si como se decía hoy en los pasillos, alguno de los individuos designados para la comisión de actas tuviera las suyas con protestas de cierta gravedad, sería excluido y los lugares que por éste concepto resultaren vacantes serían cubiertos con individuos de las oposiciones, subsanándose así la falta que se nota de representación de las oposiciones en la citada comisión.

Vuelve á aparecer el eterno é imaginario tema de los alarmistas; la cuestión de orden público. Ahora han tomado por base para sus fantásticas historias el descubrimiento en Bayona de un puñado de armas ocultas en aquella población desde el fin de la última guerra.

Con solo conocer el origen de las noticias esas, basta para comprender que son meras fantasías.

Otro de los puntos en que apoyan sus invenciones los mal avenidos con la tranquilidad suponiendo algunos desordenes en Barcelona por consecuencia del tratado con Inglaterra. Estas, como las otras, carecen completamente de fundamento.

Y si en Cataluña, como no tendría nada de particular, se opusieran con su egoísmo y falta de amor al país en general, que le es característico á la realización de ese tratado, el gobierno que no está ni puede estar nunca en el caso de amparar esos exclusivismos que desean siempre los catalanes, está dispuesto á suprimir con toda su energía cualquiera disturbio que tendiera á coartar el libre ejercicio de sus funciones.

El tratado con Inglaterra será altamente benéfico para los intereses de la nación como lo fué el de Francia, apesar de la célebre cuestión de las barretinas.

La prueba más palpable de que el país acoge con gusto estas reformas, está bien terminante en las palabras dirigidas al señor ministro de Estado por la junta directiva del Círculo de la Unión Mercantil que ha estado esta tarde á ver y felicitar al Sr. Moret por el dicho tratado.

Y si esto no bastara, ahí están los periódicos del extranjero que todos tributan grandes elogios al tratado y al gobierno que lo ha concertado.

Pero sobre todo está la bolsa que ha experimentado una alza considerable.

Las supuestas partidas del Norte si han existido se deben haber evaporado, pues nadie las ha visto.

El Sr. Camacho sigue aún bastante delicado y aunque no por eso abandona el despacho de los asuntos de su departamento, es probable tenga necesidad de ir por unos días al campo á reponerse.

También se encuentra enfermo el Sr. Conde de Xiquena.

En Inglaterra se teme un i guerra civil de caracter religioso.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

De aquí y allí

Remedio contra el mareo

El doctor Manasseine, de San Petersburgo asegura que la cocaína es el mejor remedio contra el mareo y las náuseas que experimentan las mujeres en los primeros meses de su embarazo. En diversas ocasiones ha hecho uso de una solución de dos y medio gramos de muriato de cocaína en cinco onzas de agua destilada, administrada por cucharaditas cada tres horas, con lo que se ha evitado el mareo de personas que siempre que se embarcaban sufrían este mal.

Todos los experimentos que se han hecho han sido coronados del éxito más satisfactorio. El doctor Manasseine recomienda al remedio más eficaz é infalible para el mareo y náuseas el muriato de cocaína, y añade que tiene además la propiedad de entonar el estómago.

Las gallinas en Francia

Un diario francés dá los datos que van á continuación, sobre la cría de gallinas en Francia.

«Se estima, dice, en 45.000.000 el número de gallinas que están exclusivamente dedicadas á la producción de huevos y pollos para el consumo.

El valor de ellas sube á 120.000.000 de francos; 34.000.000 de ellas están dedicadas á la producción de huevos, se calcula por término medio, que anualmente produce cada gallina 90 huevos, ó sean 3.000.000.000 que representan un valor de 150.000.000 de francos al año. En estas cifras no se incluyen los 10.000.000 de gallinas que se dejan para la reproducción. De los 80.000.000 de pollos que producen, se consumen 70.000.000 y se dejan los 10.000.000 restantes para reponer las gallinas viejas.

El valor de los pollos destinados al consumo pasa de 120.000.000 de francos.

El producto total de la cría de gallinas en Francia, tanto en huevos como en pollos, etcétera, se estima en más de 300.000.000 de francos.

Un hombre de peso

Un cafetero residente en Douvres, pesa nada menos que 560 libras inglesas.

Ocioso es decir que gran número de expositores han hecho á este fenómeno las más seductoras proposiciones.

Un americano le ha llegado á ofrecer diez mil pesos creyendo decidirle así á acompañarle á los Estados-Unidos con objeto de exhibirle por espacio de un año.

Pero Thomas Longley ha rehusado noblemente la oferta prefiriendo consagrarse á su mujer y á sus hijos, el mayor de los cuales tiene siete años.

Diremos para terminar, que la salud del inglés es relativamente buena, y que el apetito de Longley nada tiene de extraordinario en relación con el volumen del individuo.

La población de Londres

En 1878 el censo acusaba 4.500.000 habitantes.

En 1885 ha llegado á la increíble cifra de 5.200.000.

El crecimiento normal de la población, es de 60.000 personas cada año.

En 1878 había edificadas 530.000 casas, que formaban 23.000 calles.

Actualmente cuenta con más de 600.000 casas y 54.000 calles.

Se calcula que cada día quedan construidas veinticuatro casas nuevas: es decir, una cada hora.

En toda Bélgica no hay más que 1.100.000 casas. Londres, por consiguiente tiene más de la mitad de edificios que todo un reino.

La persona que quisiera recorrer en toda su extensión la ciudad de Norte á Sur, tendría que andar nada menos que 35 kilómetros.

El azogue en los Estados Unidos

Existen en el Estado de California minas de cinabrio ó sulfuro de mercurio del que se extrae el azogue hace cuatro años que la producción de esas minas disminuye gradualmente.

La exportación de azogue por el puerto de San Francisco, durante el año anterior, fué de cerca de 16.000 frascos, ó sean como mil más que el año anterior. Lo exportado á Méjico y á los Estados de Arizona, Utah, Idaho y Montana, productores de plata, fué de más de 11.000 frascos, habiéndose consumido el resto en California y Nevada. La depreciación de la plata ha contribuido también á la baja del azogue.

En la actualidad solo las ricas é inagotables minas de Almaden en nuestro país, y las de Idria en Austria, producen azogue. Si ambas naciones llegan á entenderse para limitar la producción y subir los precios, pueden dictar la ley á su antojo, en esta materia, é imponer su voluntad.

Espectáculos

Teatro Principal

Anoche puso término forzoso á sus tareas la compañía de opera italiana, con *El Trovador* cantado del modo tan notable como en las demás noches que se ha puesto en escena conquistando los artistas gran cosecha de aplausos merecidísimos.

La compañía sale hoy para Cartagena. Al enviar á los artistas nuestra despedida, les deseamos que en Cartagena haga el público mas justicia á sus talentos, que ha hecho el de Alicante y que en adelante tanto ellos como la empresa obtengan muchos triunfos y grandes ganancias.

Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas.	Papel.	Dinero.	Obsér.
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4 85	
Mar. Cete.		4 85 1/2	
Madrid.....			
Barcelona..			
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....		114	
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 13 de Mayo de 1886

Barómetro	751.42
Termómetro	24.0
Viento	S. O. Viento.
Atmósfera	Cubierto.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	30.6
Idem mínima durante la noche	16.0
Irradiación nocturna	16.0
Evaporación en milímetros	4.29

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Bonifacio.
SANTO DE MAÑANA.—San Isidro.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 13 (5.45 t.)—Espantoso ciclón en Madrid. Calcúlase 80 muertos y 400 heridos y unos 10.000 árboles arrancados.
Bolsa 58.95

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 13 (11, 30 n.)—Un terrible ciclón ayer edificios destruidos habiendo ocasionado 30 muertos y 200 heridos.

La reina visitó los lugares de la catástrofe y el hospital repartiendo 2.000 duros.

Hoy han quedado aprobadas en el Senado las actas de Alicante.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS
Jorge Juan, 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

PARCHES POROSOS ALLCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc. etc.

PRECIO DOS PESETAS PARCHE

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISBEL II

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y caltanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

INYECCIÓN DE GRIMAULT Y C^{ia}

al Mático

Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inócua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.

Deposito en Paris: GRIMAULT y C^{ia}, 8, Rue Vivienne, 8
Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma y el sello de GRIMAULT y C^{ia}.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, precios, colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PIEDRAS AMERICANAS DEL DR. GABER

UNA CON 40 PILDORAS 3 PESTES EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragues, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Se venden á bajo precio:

- 1 alambique de cobre de cabida de un hectolitro
 - otro mas pequeño del mismo metal.
 - 1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.
 - 1 prensa para poner corchos á las botellas.
 - 10.000 capsulas metálicas de varios colores.
 - Una partida de plantas para hacer licores.
 - 100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.
- La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Améigo.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los com. reinit s.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sep n:

Qui esto Gabinete, tras larga esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el talo de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:

1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de pildoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 40 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital
Balnes, 33, 1.º—BARCELONA

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

SUPERIORES CAFÉS

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid—Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á 2 pesetas los 400 gramos.
Puerto Rico y Caracolillo 2,50 — —
Puerto Rico y Moka 3 — —
Moka puro 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.
Depósito Central, Puerta del Sol, 13

LA TOS

PASTA PEC ORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.